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Joana Angélica Guimarães da Luz (Reitora - Presidente da sessão), Pró-Reitores 

(as): Francismary Alves da Silva (PROPA), Márcio Augusto Vicente de Carvalho 

(PROGEAC - suplente), Franklin Matos Silva Júnior (PROPLAN), Claudia Denise 

da Silveira Tondolo (PROGEPE). Decanos (as): Fernando Mauro Pereira Soares 

(IHAC-CJA), Raonei Alves Campos (CFTCI), João Carlos Medeiros (CFCAF - 

suplente), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Francisco de Assis Nascimento Júnior 

(IHAC-CSC),  Bernard Pego Belissário (CFAC), Fabrício Berton Zanchi (CFCAM), 

Lívia Santos Lima Lemos (IHAC-CPF), William Rodrigues de Freitas (CFCS), 

Representações: Emanoel Lucas Silva e Silva (Representante Discente-CJA). 

Pauta:1. Distribuição de códigos de vaga da Portaria Conjunta MGI/MEC Nº 29, 

de 28 de julho de 2023. (Proc. 23746.008596/2023-72), Proponente: Reitoria. A 

Profa. Joana Guimarães (Reitora - Presidente da sessão) ao iniciar a reunião informou 

que Lucas Emanoel (Representante Discente-CJA) solicitou a palavra pois esta é a 

sua última reunião do CONSUNI, pois já não estava mais participando como 

Conselheiro nos últimos meses devido a migração, por fazer parte de outro colegiado 

e por já ter formado. Lucas Emanoel (Representante Discente-CJA) agradeceu a 

oportunidade de participar deste Conselho. Solicitou que seja realizada outra eleição 

para que seja ocupada esta vaga e dar continuidade aos trabalhos realizados. Sugeriu 

que haja indicação para o Título Honoris Causa de indivíduos do território o qual a 

Universidade está inserida, pois há uma série de pessoas que merecem esse 

reconhecimento pelo trabalho que eles fazem ou fizerem pela região. A Profa. Joana 

Guimarães (Reitora - Presidente da sessão) informou que já solicitou a indicação de 

nomes para essa titulação, que a Reitoria até o momento fez a indicação de duas 

titulações de âmbito nacional e que espera que os Conselheiros façam suas 

indicações, conforme resolução que versa sobre essa temática e contém todo trâmite 

administrativo a ser realizado. Ressaltou que corrobora com o posicionamento de 

Lucas Emanoel (Representante Discente-CJA) que na região onde a UFSB está 

estabelecida há muitas pessoas que merecem essa titulação. 1. Distribuição de 

códigos de vaga da Portaria Conjunta MGI/MEC Nº 29, de 28 de julho de 2023. 



(Proc. 23746.008596/2023-72), Proponente: Reitoria.  A Profa. Joana Guimarães 

(Reitora - Presidente da sessão), enfatizou a necessidade de suprir as carências de 

pessoal no quadro docente das unidades acadêmicas, que todas estas coadunam 

com as mesmas prioridades e necessidades. Sendo assim, conforme planilha já 

encaminhada e discutida em reunião no dia 28 de agosto de 2023, escolheu-se o 

cálculo RAP, mesmo este não sendo a melhor metodologia para fazer essa 

distribuição das vagas, mas por ser este algo comum a todos. Afirmou que esse 

critério não dá a real dimensão das necessidades acadêmicas, porque a maioria dos 

docentes trabalham em mais de um curso atendendo demandas de várias unidades 

acadêmicas. Enfatizou o que já foi dito na reunião realizada em 28/08/2023 que tem 

ciência de todas as demandas e prioridades, o quanto são relevantes e que todos os 

pedidos de vagas refletem uma real necessidade da unidade acadêmica. Expressou 

a intenção de abrir mais vagas para concursos no próximo ano, devido à expectativa 

de que em 2024 haja uma maior liberação de vagas pelo Mec e solicitou celeridade 

nos editais dos concursos. O Prof. Bernard Belisário (CFAC) agradeceu a agilidade 

da Reitoria em trazer esta decisão para o CONSUNI. Informou que não há muitas 

questões a serem discutidas, pois os decanatos já estão de acordo com ela. Apenas 

solicitou que fosse registrado em ata a manifestação do CFAC, que ficou apenas com 

uma vaga, reiterando que o RAP é uma ferramenta possível, porém precisa de 

ajustes. Informou que a Reitora já explicou os motivos para esta distribuição e que já 

foi compreendido. Porém, enfatizou que foi realizado foi feito um acordo sobre a 

divisão das vagas e que as unidades que ficaram com apenas uma vaga terão mais 

oportunidades no futuro, conforme surgirem novas vagas. Destacou que essa divisão 

pode ser um problema, pois não leva em conta o trabalho docente e acaba 

prejudicando as unidades com maior demanda. Pediu aos colegas, Decanos e a 

Reitoria que se lembrem do acordo que foi realizado na reunião. O Prof. Fabrício 

Berton (CFCAM), agradeceu a Reitora pela luta pelas vagas, especialmente as do 

MEC. Falou sobre a dificuldade que muitos gestores estão enfrentando devido à falta 

de docentes. Tem algumas situações, como em cursos já aprovados pelo CONSUNI, 

ainda não se tem professores. Ponto que precisa ser mais bem compreendido. 

Entende-se não ter tempo para debates sobre quem merece mais ou menos vagas. 

Concordou com a proposta da Profa. Joana Guimarães (Reitora – presidente da 

sessão) quanto a necessidade das ações com maior brevidade possível para a 

realização desse concurso. No entanto, afirmou não estar totalmente satisfeito com a 

quantidade de vagas disponíveis, mesmo considerando as duas que foram alocadas, 

pois não serão suficientes para sanar às demandas do Centro de Formação. Informou 

que todos os cursos, inclusive os novos, têm suas necessidades específicas. Relatou 

que propôs, anteriormente, na distribuição antiga que, com a chegada das vagas do 

MEC, fosse focado em aprovar e estabelecer cursos já existentes nos decanatos, 

onde já existem vários docentes. Finalizou dizendo que, na próxima distribuição de 

vagas, deve-se considerar as cargas horárias para os novos cursos e apresentar uma 

proposta ao MEC, demonstrando nossa visão sobre a formação e composição do 

corpo docente. A Profa. Joana Guimarães (Reitora - Presidente da sessão) abordou 

vários pontos durante sua fala. Concordou com o Prof. Bernard Belisário (CFAC) 



sobre a baixa quantidade de alunos nos cursos de artes, uma característica comum 

na maioria das universidades. Ela enfatizou a importância de atender à demanda de 

formação dos alunos, com todas as especialidades necessárias, independentemente 

do número de alunos em cada unidade. Ela reafirmou que a RAP não é a melhor 

forma de avaliar as necessidades das unidades, mas sim levar em consideração 

verificar os cenários das áreas de formação, se estão todas cobertas e com o quadro 

de pessoal suficiente para atender as demandas, esse seria o critério principal. 

Afirmou que se tivesse quantitativo de vagas suficientes, alocaria 2 vagas por 

unidades. Sugeriu que numa próxima liberação de vagas que os/as Decanos/as 

avaliem a carga horária e a área de atuação dos docentes para determinar se há 

déficits em alguma área, com o intuito de atender as demandas com uma avaliação 

mais fidedigna com a realidade de cada unidade. Ela corroborou sobre a importância 

dos registros dessas questões que estão sendo discutidas e acordos firmados para 

futuras avaliações e liberações de vagas. Em relação à fala de Fabrício Berton 

(CFCAM) relatou que entende que todas as demandas são legítimas, que nenhuma 

está sendo desconsiderada, no entanto a proposta apresentada foi a alternativa 

encontrada para fazer uma divisão do quantitativo de vagas de acordo com as 

limitações atuais.  Raonei Campos (CFTCI) comentou sobre a dificuldade que a 

Professora Joana Guimarães (Reitora – Presidente da sessão) enfrenta ao lidar com 

uma grande demanda de professores e recursos limitados. Em relação a fala do Prof. 

Bernard Belisário (CFAC) ressaltou a desvantagem da RAP em relação ao 

posicionamento do da área de arte, que muitas vezes precisa ceder docentes para 

outras engenharias, prejudicando a formação dos estudantes. Também mencionou a 

necessidade de considerar o impacto em novos projetos que requerem um corpo 

docente adequado. Ele levantou uma dúvida sobre a distribuição de vagas em casos 

judicializados e como isso pode afetar os centros envolvidos. A Profa. Joana 

Guimarães (Reitora - Presidente da sessão) esclareceu que a vaga continua sendo 

do decanato, mesmo que haja um débito pendente. Ela mencionou que a 

universidade recebeu 20 vagas, mas algumas delas estão envolvidas em processos 

judiciais que podem levar anos para serem resolvidos. No entanto, a vaga em questão 

ainda pertence ao professor e será mantida como tal. Claudia Tondolo (PROGEPE), 

solicitou um desenho de perfil docente adequado antes da publicação do edital, pois 

recentemente, recebeu um feedback de um professor que percebeu que o perfil 

desenhado não era o adequado após um dia após a publicação do edital, pois foi 

comentado com ele a respeito. Situações como essas implicam em alteração de 

prazos de inscrição e todo o cronograma estabelecido. Solicitou que antes do 

processo de finalização do perfil, que este seja dialogado com as suas unidades, com 

a finalidade de evitar a ocorrência desse tipo de situação. Lembrou que, conforme 

cronograma já informado, o prazo para que se tenha condições mínimas de 

homologar esses perfis ainda esse ano é dia 19 de setembro de 2023.  Ressaltou que 

além da questão dos códigos, é importante que estejam atentos ao levantamento dos 

perfis necessários, já que todos estão precisando muito deles. Portanto, até a 

supramencionada data, precisa-se dos perfis com as atas aprovadas. O Prof. 

Fernando Mauro (IHAC – CJA) questionou sobre a necessidade de informar nessa 



fase do concurso o rol de professores que participarão das bancas dos concursos. 

Claudia Tondolo (PROGEPE) respondeu que no momento é necessário obter o perfil 

das vagas e as atas da congregação para aprovar a distribuição proposta. Ela 

destacou a importância de indicar os nomes para a comissão, e que isso pode ser 

feito em seguida. Ressaltou a necessidade de agilizar o processo, mencionando a 

elaboração de minutas de resolução e editais. Ela também mencionou a importância 

de alinhar datas e informou que haverá mais discussões em grupo. Além disso, ela 

lembrou que está em fase de elaboração a resolução da gratificação por encargo de 

curso ou concurso e que espera ter essa resolução aprovada quando for dar o 

treinamento para essa Comissão, sendo crucial ter a colaboração de todos para 

agilizar esse processo também. Portanto, ela solicitou que todos trabalhem em 

paralelo para avançar nas atividades. A indicação dos nomes para a comissão pode 

ser feita posteriormente. O Prof. William Freitas (CFCS) solicitou que constasse em 

ata desta reunião que a distribuição das vagas propostas não são suficientes para 

repor as que foram inicialmente acordadas com o MEC para o curso de medicina. Ele 

explicou que isso acarretará a redução de estudantes ingressantes em virtude da 

quantidade de professores. O Prof. Fernando Mauro (IHAC – CJA) destacou a 

importância de aproveitar a presença do Pró-reitor de Planejamento, Franklin Matos, 

responsável pelas finanças para mencionar uma preocupação recorrente quando se 

trata do momento atual do concurso, relacionada à organização das bancas e às 

diárias dos membros externos. Sugeriu que seja feita uma definição antecipada sobre 

como serão realizados esses procedimentos, para que todos possam ficar tranquilos 

e cientes do caminho a ser seguido no contexto das bancas e membros externos do 

concurso. O Prof. Bernard Belisário (CFAC) expressou sua gratidão à Pró-reitora 

Claudia Tondolo pelo trabalho transparente e bem conduzido que está realizando na 

organização do concurso. Ele agradeceu o seu empenho e destacou a eficiência da 

abordagem que ela tem adotado. A Profa. Joana Guimarães (Reitora - Presidente da 

sessão) conforme quadro de vagas já encaminhado, sugeriu como Proposta:  CFTCI: 

01 (um) Docente; CFCS: 01 (um) Docente;  CFAC: 01 (um) Docente;  IHAC-CJA: 02 

(dois) Docentes;  CFCAM: 02 (dois) Docentes;  IHAC-CPF: 02 (dois) Docentes;  

CFPPTS: 02 (dois) Docentes; CFCAF: 02 (dois) Docentes; IHAC-CSC: 02 (dois) 

Docentes;  CFCHS: 02 (dois) Docentes;  CFDT: 03 (três) Docentes. Proposta 

encaminhada para votação e aprovada por unanimidade. Eu, Núbia Pereira da Silva 

Alves, Assistente em Administração e Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a 

presente ATA que, depois de lida e aprovada, será por todos(as) assinada, 

ressaltando que todos os conteúdos debatidos, assim também como as referidas 

informações dos processos que constam na pauta desta reunião, possuem registros 

em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, 

de 18 de novembro de 2011). Itabuna – BA, 15 de setembro de 2023. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

  

 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO 
E CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 27/09/2023

ATA Nº 1172/2023 - SCS (11.01.15.09) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 29/09/2023 20:00 )
BERNARD PEGO BELISARIO

DIRETOR - TITULAR

CFAC (11.01.06.05)

Matrícula: ###290#2

 (Assinado digitalmente em 02/10/2023 12:22 )
CLAUDIA DENISE DA SILVEIRA TONDOLO

PRO-REITOR(A) - TITULAR

PROGEPE (11.01.03.01)

Matrícula: ###615#9

 (Assinado digitalmente em 29/09/2023 16:33 )
FABRICIO BERTON ZANCHI

DIRETOR - TITULAR

CFCAM (11.01.06.01)

Matrícula: ###498#7

 (Assinado digitalmente em 03/10/2023 10:04 )
FERNANDO MAURO PEREIRA SOARES

DIRETOR - TITULAR

IHAC-JA (11.01.05.03)

Matrícula: ###223#1

 (Assinado digitalmente em 29/09/2023 17:10 )
FRANCISCO DE ASSIS NASCIMENTO JUNIOR

DIRETOR - TITULAR

IHAC-SC (11.01.06.03)

Matrícula: ###859#8

 (Assinado digitalmente em 02/10/2023 13:33 )
FRANCISMARY ALVES DA SILVA

PRO-REITOR(A) - TITULAR

PROPA (11.01.03)

Matrícula: ###323#5

 (Assinado digitalmente em 02/10/2023 17:02 )
FRANKLIN MATOS SILVA JUNIOR

PRO-REITOR(A) - TITULAR

PROPLAN (11.01.67)

Matrícula: ###558#3

 (Assinado digitalmente em 04/10/2023 09:14 )
JOANA ANGELICA GUIMARAES DA LUZ

REITOR

 (Assinado digitalmente em 03/10/2023 10:19 )
JOAO CARLOS MEDEIROS

DIRETOR - SUBSTITUTO

CFCAf (11.01.05.02)

Matrícula: ###993#9

 (Assinado digitalmente em 02/10/2023 15:04 )
LIVIA SANTOS LIMA LEMOS

DIRETOR - TITULAR

IHAC-PF (11.01.07.02)

Matrícula: ###569#6

 (Assinado digitalmente em 29/09/2023 16:48 )
LUCIANA BEATRIZ BASTOS AVILA

DIRETOR - TITULAR

CFCHS (11.01.06.02)

Matrícula: ###865#6

 (Assinado digitalmente em 03/10/2023 10:07 )
MARCIO AUGUSTO VICENTE DE CARVALHO

PRO-REITOR(A) - SUBSTITUTO

PROGEAC (11.01.04)

Matrícula: ###923#0

 (Assinado digitalmente em 29/09/2023 16:35 )
RAONEI ALVES CAMPOS

DIRETOR - TITULAR

CFTCI (11.01.05.01)

Matrícula: ###823#4

 (Assinado digitalmente em 29/09/2023 16:54 )
SILVIA KIMO COSTA

DIRETOR - TITULAR

CFPPTS (11.01.05.09)

Matrícula: ###682#0

 (Assinado digitalmente em 29/09/2023 16:11 )



WILLIAM RODRIGUES DE FREITAS
DIRETOR - TITULAR

CFS (11.01.07.01)

Matrícula: ###650#0
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